

En sector rural de Victoria y en la zona sur de Curacautín, respectivamente:

Resistencia Mapuche Malleco se adjudica quema de iglesia y sociedad de familia Chahin

En ambos hechos se encontraron lienzos con amenazas contra los vecinos y la exigencia de liberar a comuneros presos que fueron condenados por atentados.

H. BURGOS, F. I. GONZÁLEZ y J. SOTO

Dos atentados incendiarios durante la madrugada de ayer se adjudicó el grupo Resistencia Mapuche Malleco en La Araucanía, que afectaron a una iglesia católica en la zona rural de Victoria y a un restaurante en Curacautín, en un terreno de la familia del exdiputado y actual convencional Fuad Chahin.

Ambos atentados se registraron en una zona en donde está vigente el estado de excepción "acotado" establecido por el Gobierno, y que el martes se extendió por otros 15 días.

El primer hecho ocurrió cuando un grupo de desconocidos llegó al terreno de la familia Chahin, en la ruta hacia el Parque Nacional Conguillío, donde incendiaron un restaurante de propiedad de Graciela Cáceres. El comisario Patricio Ibáñez, de la PDI de Angol, relató que los sujetos "acceden al restaurante Piedra de Fuego, en el km 10 de la Ruta 925-P de Curacautín, quienes incendian el recinto". En el terreno, además, se encuentra una bodega de producción de vinos, de la familia Chahin, que no sufrió daños.

Graciela Cáceres, quien trabaja asociada con familiares del ex presidente de la DC, relató que "estábamos en nuestra casa, 20 (minutos) para las siete de la mañana, nos llamaron porque había fuego en el restaurante. Llegamos y ya no había nada que hacer. Estaba todo quemado".

Los desconocidos dejaron un lienzo adjudicando el ataque al grupo Resistencia Mapuche Malleco, en el que exigen la salida de la "familia Chahin y todo el latifundio del Wallmapu".

La víctima precisó que, tras realizar la denuncia, solicitaron medidas de resguardo. Cáceres



La iglesia Santa Teresa estaba ubicada en el sector rural Las Cartas, al oriente de Victoria (La Araucanía). El ataque ocurrió durante la noche, pero recién se pudo conocer al mediodía de ayer, tras la denuncia de los vecinos y del párroco del templo.



El restaurante Piedra de Fuego fue atacado por desconocidos durante la madrugada de ayer.

advirtió que "vivimos a un kilómetro de acá", por lo que temen un atentado a su casa.

La vocera de la fiscalía regional, Nelly Marabolf, confirmó que "la Fiscalía de Alta Complejidad de La Araucanía inició la investigación" por el ataque registrado "a unos 40 km del sector Tolhuaca", donde la familia Chahin fue víctima de otro ataque en agosto pasado.

Desde la Multigremial de La Araucanía repudiaron el hecho contra "esta antigua, querida y prestigiosa familia de profundo arraigo con la región y empatizamos con la frustración de sentirse vulnerados y amedrentados por redes de terroristas y del crimen organizado".

“Hace un año quemaron los letreros, pusieron palabras alusivas a la causa (mapuche), rayaron la bodega y eso fue todo. **Pensamos que esto ya había parado”.**

GRACIELA CÁCERES
 PROPIETARIA DEL RESTAURANTE

En tanto, pasado el mediodía se informó del incendio de la iglesia Santa Teresa, de la comunidad mapuche Bayotoro, en el sector Selva Oscura, al suroriente de Victoria. En el lugar, desconocidos también dejaron un lienzo con una leyenda en que se exige la libertad de comuneros presos por diversos atentados, adjudicado a Resistencia Mapuche Malleco. El ataque se registró durante la madrugada, pero solo fue denunciado por el párroco y los vecinos pasado el mediodía. El subprefecto coronel Alejandro Albán relató que "el párroco denunció que un grupo de desconocidos, de manera artema, premeditada y cobarde procedió a incendiar el templo".

Fortalecerán la labor de inteligencia

Tras encabezar el Comité de Seguridad, en La Moneda, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, anunció ajustes para el estado de excepción en el sur.

Junto con precisar que en los primeros 26 días del estado de emergencia los hechos violentos bajaron un 40%, Monsalve dijo que se van a fortalecer las labores de inteligencia, para anticiparse a los atentados y que se va a entregar una propuesta para robustecer la persecución penal, que realiza la fiscalía.

Sobre las críticas por la demora en tiempos de respuesta ante delitos, el subsecretario afirmó que hoy el Estado Mayor Conjunto y las policías presentarán lineamientos para mejorar los protocolos. Monsalve admitió que el despliegue militar en Arauco ha tenido limitaciones por carencia de infraestructura y que el Gobierno ha procedido a adquisición de material, lo que va a permitir aumentar la dotación.